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Abstract (en)
[origin: CA3015246A1] A drainage foil (3) for use in an installation for producing a paper web with a fabric belt (1), which can be moved over a
multiplicity of drainage foils (3) oriented transversely to its direction of movement, characterized in that the surface of the drainage foil (3) is formed
with a defined profiling, which has elevations (42) and/or depressions (43), wherein the vertical extent of the profiling is at least 0.1 mm.

Abstract (de)
Abstreifleiste (3) zur Verwendung in einer Anlage zur Erzeugung eines Papierbandes mit einem Siebband (1), welches über eine Vielzahl von quer
zu dessen Bewegungsrichtung ausgerichteten Abstreifleisten (3) bewegbar ist, dadurch gekennzeichnet, dass die Oberfläche der Abstreifleiste (3)
mit einer definierten Profilierung, welche Erhebungen (42) und/oder Vertiefungen (43) aufweist, ausgebildet ist, wobei die Höhenerstreckung der
Profilierung zumindest 0,1 mm beträgt.
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